
Jeudi de l’Ascension  

Le Fils de Dieu est sorti d’auprès du Père, il s’est fait homme, Jésus, il a vécu notre humanité, 

il est mort sur la Croix, il est ressuscité, et enfin le Fils de Dieu fait homme est retourné auprès 

du Père, ce que nous célébrons aujourd’hui par la fête de l’Ascension. Jésus Fils de Dieu est 

élevé dans la Gloire, « tandis que les Apôtres le regardaient, il s’éleva, et une nuée vint le 

soustraire à ses yeux. » Il entre dans la nuée divine et s’assoit à la droite du Père. Dans les 

évangiles, il y a deux élévations de Jésus. La première a lieu à la Croix. Puis celle de 

l’Ascension. Jésus lui-même dit : « quand j’aurai été élevé de terre, j’attirerai à moi tous les 

hommes » et l’évangéliste Jean ajoute : « Il signifiait par là de quelle mort il allait souffrir. ». 

Ces deux élévations nous révèlent le visage de Dieu. L’élévation sur la Croix nous révèle que 

Dieu est Amour comme le dit saint Jean. Dieu manifeste son Amour en acceptant de mourir sur 

la Croix pour nous. Puis quand Jésus s’élève dans la nuée et que Dieu le fait assoir à sa droite 

dans les cieux, alors l’humanité découvre que si Dieu est bien unique, Il est Père et Fils, et Saint 

Esprit. Les deux élévations nous font donc découvrir que Dieu est Amour et que cet Amour est 

celui du Père et du Fils, l’Esprit Saint. Mais cette double élévation de Jésus, à la Croix et à 

l’Ascension, nous révèle aussi le visage de l’homme. Qu’est qu’un homme ? Pourquoi 

l’homme ? À l’Ascension, nous le découvrons en contemplant Jésus homme à la droite de son 

Père. L’homme est fait pour être glorifié, pour être à l’image et à la ressemblance de Dieu. Jésus 

est le modèle parfait et accompli de l’humanité, et Dieu le Père trouve sa joie dans notre 

humanité en regardant son Fils, et les frères et sœurs de son Fils. En regardant l’humanité de 

son Fils, Dieu le Père voit que ce qu’il a créé était « très bon », comme Dieu le disait dans le 

récit de la genèse. 

Nous découvrons aussi ce qu’est l’homme dans l’autre élévation, celle de la Passion. Souvenez-

vous de Pilate qui montre Jésus à la foule et dit : « Voici l’homme ». Dans la Passion, dans 

l’élévation de la Croix, Jésus porte sur Lui le péché des hommes, Jésus présente le visage de 

l’homme défiguré par le péché (lui qui est sans péché), et en même temps Jésus sauve l’homme 

du péché. L’élévation de la Croix révèle le péché de l’homme et son salut. A l’Ascension et à 

la Croix, les deux élévations de Jésus nous révèlent donc deux visages de l’homme qui n’en 

sont qu’un : l’homme pécheur sauvé par Jésus, et l’homme glorifié en Jésus assis à la droite du 

Père.  

Si vous voulez savoir qui vous êtes, quel homme quelle femme êtes-vous ? Contemplez les 

deux élévations, faîtes comme les disciples : au pied de la Croix, les hommes « regardent celui 



qu’ils ont transpercé » (Jn 19,37). À l’Ascension, les hommes regardent Jésus s’élever dans la 

Gloire de Dieu. Les deux Gloires de Jésus révèlent leur humanité à tous ceux qui le contemplent. 

Les deux Gloires du Christ fonctionnent pour nous comme un théâtre d’ombres chinoises. La 

lumière de Jésus en Gloire projette la figure de notre humanité sur l’écran de notre vie. Avec 

une différence, dans le théâtre d’ombre chinoise, la lumière fait apparaître la figure uniquement 

dans l’ombre, alors que la lumière de la double Gloire du Christ fait apparaître à la fois l’ombre 

de notre péché et la sainteté de nos vies. Nous sommes des personnages dont les silhouettes 

seraient amenées à être de plus en plus lumineuses au fur et à mesure qu’elle s’élève vers la 

gloire de Jésus. Oui dans la double Gloire de Jésus se révèlent à la fois notre péché (voici 

l’homme) et notre sainteté. Cette lumière glorieuse du Christ manifeste aussi l’homme que nous 

sommes à travers notre façon de croire. Notre foi par laquelle nous contemplons Jésus Fils de 

Dieu nous révèle qui nous sommes. Il y a une part subjective dans notre fois : dis-moi comment 

tu crois et je te dirais qui tu es. Jésus homme contient en Lui la multitude des richesses de notre 

humanité. En le contemplant dans sa Gloire, Il est comme un miroir qui nous renvoie à notre 

propre personnalité. Plus nous découvrons Jésus, plus nous nous découvrons nous même, 

l’obscurité et la lumière. Notre façon de voir Jésus nous en apprend autant sur nous même que 

sur Jésus. Nous comprenons qu’il faut constamment élargir et enrichir notre regard sur Jésus 

avec celui de nos frères et sœurs dans la foi pour avoir une image plus vraie de Jésus.  

Deux élévations, deux glorifications : la Croix et l’Ascension, qui nous révèlent à chaque fois 

qui est Dieu, qui est l’homme. L’homme qui se découvre dans ces deux versants de l’unique 

Gloire de Jésus. En cette fête de l’Ascension, prenons le temps de contempler notre humanité 

glorifiée en Jésus, ce pour quoi nous avons été créés. Comme le disait saint Irénée : « la Gloire 

de Dieu c’est l’homme vivant, la vie de l’homme c’est de contempler Dieu. » Amen 


